

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 17 de Agosto de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Angustia por falla en avión

+Venían más de 90 jóvenes nicaragüenses y algunos jueces, en un vuelo especial desde Venezuela
+Daniel Ortega, Secretario General del FSLN, viajaría en el mismo vuelo, pero se arrepintió a última hora

+Lewites y Montealegre diezman a los caudillos

+Tanto Montealegre como Lewites sepultan bajo 60 puntos en la opinión pública, a Ortega y Alemán

+Mató a Olivas por la espalda

+Las dos balas que cegaron la vida del periodista Adolfo Olivas le penetraron por la espalda, según confirma el dictamen médico legal firmado por la forense Karla María Rosales

+Dolarizan alza en la energía eléctrica

+Exactamente un mes después de haber autorizado un incremento de 5.98 en el precio de la energía, la Intendencia de Energía volvió a favorecer a la empresa distribuidora Unión Fenosa con un alza de 1.5 por ciento mensual, por tiempo indefinido.

El Nuevo Diario

+Tremendo susto aquí

+Terror en el aire con nicas que regresaban de Venezuela

+Avión sufrió daños al intentar sacar tren de aterrizaje y tuvo que elevarse y volar sobre Managua

+Al final se desvió hacia San Salvador, donde logró tocar tierra sin ninguna desgracia que lamentar

+90 compatriotas que vivieron una larga hora de angustia compartida con sus familiares en tierra

+Cae otro avión y perecen 160

+Volaban de Panamá a Martinico y se desplomaron en Venezuela

+Todos los pasajeros eran franceses, y colombianos los siete tripulantes

+Dos testigos clave y círculo se cierra

+Pronto caerá asesino de periodista

+Autoridades investigan todas las hipótesis y amigo que lo acompañó en taxi no cree en versión de crimen narco

+Estuvo viendo pelea de Mayorga, y mientras estuvo con cronista deportivo dentro del vehículo no ocurrió nada anormal

+Conclusivo policial será pasado a la Fiscalía pronto, y otro testimonio de peso es el de una joven pasajera que habría presenciado inicio de la disputa

+Atrocididad con la luz

+Red denuncia: Alza ilegal de una Intendencia fantasma

+Amplían recurso ante lo Contencioso y denuncian oscura personalidad y antecedentes de Leonel Aguirre

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 2 -

+“Pretenden un alza bárbara que en sólo seis meses estaría rondando el 15%”, señalan
+“FSLN por tomarse Telcor, ha dejado la energía en esas manos y al pueblo en indefensión”,
expresan funcionarios de la Red

+El tren de Chiapas que huele a muerte

+Martirio y esperanza de centroamericanos que desean llegar a EU

+Fiestas Patrias y otro aporte de EL NUEVO DIARIO

+Láminas del saber

+Completamente gratis desde nuestra edición de mañana

+Y al final, además, una bandera de Nicaragua

Editorial

La Prensa

La cultura de la muerte

“En lo que se refiere al asesinato del corresponsal de LA PRENSA en Estelí, una presunción de los investigadores de la Policía Nacional es que se trata de un crimen común, de éstos que ocurren todos los días incluso por motivos baladíes, como sería en este caso la disputa por el monto de una carrera de taxi. En realidad, aunque las autoridades gubernamentales se ufanan habitualmente de que Nicaragua es el país centroamericano que tiene el índice más bajo de criminalidad —y las estadísticas así lo indican—, sin embargo la realidad es que hay mucha criminalidad en el país y los medios informativos siempre están reportando homicidios y asesinatos. En Nicaragua, si bien no se puede asegurar que la cultura de la muerte predomina sobre la cultura de la vida, hay una marcada inclinación a resolver por medio de la fuerza los problemas de las relaciones sociales y del poder político. Y esto conlleva a una práctica habitual transgresora, a la violación sistemática de la ley de manera socializada e institucionalizada, sobre todo de las normas que ordenan las bases morales de la convivencia humana. También las autoridades de Gobierno están obligadas a actuar con diligencia y severidad, tanto en el mejoramiento de la educación general, cívica y moral de los nicaragüenses”.

Opinión

La Prensa

Todo a favor, sólo el pacto en contra. (Salvador Stadthagen)

“Un rosario de buenas noticias en los últimos tres años: el HIPC nos perdona cuatro mil millones de dólares; la Cuenta del Milenio nos otorga 75 millones de dólares en donación; desde Canadá a Luxemburgo nos priorizan y la cooperación internacional para nosotros aumenta, en un mundo donde se reduce. Se invierte un récord de 180 millones de dólares de préstamos en el BID el año pasado. El Banco Mundial aumenta su cooperación basado en nuestro buen desempeño. Pero... un pacto antipatriótico se burla de las esperanzas del pueblo, politiza y corrompe las instituciones. La democracia pelagra. En Washington, Adolfo Franco, director para Latinoamérica de AID, testifica en el Congreso que Nicaragua tiene uno de los peores poderes judiciales del hemisferio. La Unión Europea

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 3 -

cuestiona su independencia, asimismo la de la Contraloría. La Embajada Americana lo cataloga como infame. Para mayor escarnio, tres magistrados de la Corte Suprema y jueces aparentemente han perdido la visa americana por corrupción. La sociedad civil le llama “terrorismo judicial”. El pacto bloquea al DR-Cafta en la Asamblea, se pierden inversiones y empleos. El Secretario de Comercio de Estados Unidos anuncia un viaje con 15 grandes inversionistas a los países con el DR-Cafta ratificado, excluye a Nicaragua. Mientras al pacto desde afuera le llaman mezquino, los empresarios exigen que los dejen trabajar y el pueblo humilde, al que el pacto le saquea su educación, salud y comida, no puede sino llamarlo: criminal. El pacto lo obstaculiza todo. Chorrea sangre”.

Justicia versus corrupción. (Jaime A. Pastora Rojas)

“Desde hace muchos años la República de Nicaragua ha sido condenada a la miseria por sus propios gobernantes, quienes se han dedicado enteramente al latrocinio y al enriquecimiento ilícito con la aprobación de los mismos que los han puesto en el poder. No es justo que el Gobierno continúe destinando parte del presupuesto en el mantenimiento de tantas cárceles si el sistema judicial está completamente viciado y son más confiables los jueces de beisbol que los jueces del sistema judicial. La última esperanza del pueblo nicaragüense es confiar en que el gobierno gringo repita la hazaña panameña y venga a llevarse a los dos corruptos mayores para hacerle compañía y que jueguen naipes con Manuel Antonio Noriega”.

Iniciativa de ganadores. (Freddy Potoy Rosales)

“La iniciativa de un grupo de jóvenes de la Universidad Americana (UAM) que impulsan el proyecto de un directorio empresarial por celulares es digna de destacar y apoyar, en aras de desarrollar lo que se puede producir en Nicaragua a costos relativamente factibles al momento de hacer la inversión, que a su vez implicaría un precio favorable para los usuarios finales de este servicio. Desafortunadamente el Gobierno poco o nada puede hacer respecto a proyectos como éste u otros, y lo que es peor aún, no tiene como uno de los objetivos prioritarios de inversión el desarrollo tecnológico ni la contribución al despliegue de las telecomunicaciones, sin embargo y contradictoriamente, forma parte del Tratado de Libre Comercio que firmó Centroamérica con República Dominicana y Estados Unidos, en el que uno de los capítulos está dedicado a estos rubros. Insisto, ojalá que el sector privado aproveche estas oportunidades”.

¿Reiremos ahora para llorar después?. (Opinión económica. Velia Govaere Vicarioli)

“¿Quedará Nicaragua autoaislada del entorno comercial con el socio comercial más importante del mundo? La Asamblea Nacional acaba de posponer la discusión en plenario y la votación de ratificación del DR-Cafta. Para mantener la salud mental todos queremos pensar que eso es un “lapsus”. No se ha publicado ningún artículo que explique el beneficio que podría tener el dejar DR-Cafta para después. Lastimosamente el tema del DR-Cafta se ha politizado tanto en Nicaragua como en Costa Rica. Hay tres realidades que por evidentes se nos olvidan. — Primera realidad: No estamos solos. El presidente Bush firmó la ratificación del DR-Cafta. Guatemala, Honduras y El Salvador lo habían ratificado hace tiempo. Todos ellos superan a Nicaragua en Producto Interno disponible per cápita, niveles de empleo, infraestructura, tecnología, acceso a puertos en el Caribe,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 4 -

mayor oferta exportable y gozan de un entorno político mucho más estable que Nicaragua. Segunda realidad: No somos la divina garza. ¡Nadie invierte aquí por nuestra linda cara! Bellos los lagos y volcanes, pero la decisión de una inversión tiene que ver con otros factores: Perspectivas seguras y estables de mercado y entorno político que genere confianza en la seguridad y estabilidad de las reglas del juego. Tercera realidad: El reciente avance económico nuestro es todavía demasiado frágil. Uno de los sectores más dinámicos de nuestra economía son las zonas francas, cuya planta industrial y nivel de empleo se ha duplicado en los últimos tres años. Lo triste del caso es que Nicaragua consiguió en textiles una de las mejores negociaciones de la historia de todos los tratados comerciales del mundo. Imagínese usted solamente que Nicaragua puede traer hasta 100 millones de metros de tela no regional para ser utilizados como insumo para la producción de textiles con mercado asegurado en Estados Unidos. Nicaragua puede convertirse en una meca de producción de textiles”.

El Nuevo Diario

Pueblo agobiado por incertidumbre política, económica y social. (Francisco Lainez)

“Abundan en el ambiente ideas incoherentes sobre múltiples problemas y soluciones nacionales, que desorientan y engañan, porque crean falsas esperanzas a un pueblo cada día más angustiado en su pobreza. El momento político que se vive es una chanfaina casi imposible de condimentar, se podrá parchar para salir del apuro, porque está pasando, un arreglo del momento; pero nada cambiará en el sistema político, las perspectivas de un nuevo gobierno 2007 son negras. El desastre económico y social de gobiernos de la democracia de papel y de la globalización, ha facilitado la sobrevivencia y fortalecimiento al sandinismo, pues es innegable el deterioro de las condiciones sociales que se reflejan en el desempleo y deplorables condiciones de vida de una inmensa mayoría en niveles medios y bajos de ingreso”.

Por eso marchamos...(Carlos Tünnermann Bernheim)

“Lo sucedido recientemente con la sentencia que concedió ilegalmente a Alemán el privilegio de “convivencia familiar”; la manera como actuaron de inmediato las Salas Penal y Civil de la Corte de Apelaciones de Managua; lo sucedido con la posposición del debate sobre el Cafta en la Asamblea Nacional; el levantamiento de la inmunidad a varios funcionarios públicos de alto nivel por supuestos delitos electorales, etc, etc, son pruebas más que fehacientes del control de los Poderes Judicial y Legislativo por los caudillos del FSLN y el PLC. Y lo más lamentable es que ese control se utilice para burlarse del pueblo nicaragüense y atentar en contra de sus legítimos intereses. Es pura mentira y demagogia el discurso de la lucha contra la pobreza y el desempleo que ambos caudillos utilizan. Sus actuaciones demuestran que lo único que realmente les interesa es: al caudillo del FSLN, aumentar sus cuotas de poder; al caudillo del PLC, lograr su libertad. Y luego se extrañan que los ciudadanos y ciudadanas que realmente amamos a Nicaragua marchemos por las calles de nuestras ciudades, pacífica y cívicamente, enarbolando la bandera azul y blanco, demandando el fin del oprobioso pacto libero-sandinista”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 5 -

Lecciones de Bolivia para la izquierda latinoamericana. (Orlando Núñez Soto)

“Al igual que el resto de países de nuestro subcontinente, Bolivia ha resistido los embates de la conquista y la colonización española, golpes de Estado, dictaduras militares, represión estudiantil y sindical. Hoy en día, el poder oligárquico se ha venido reconstituyendo bajo la sombra de las empresas transnacionales y de la ofensiva neoliberal del gobierno norteamericano. Bolivia atraviesa asimismo una crisis de hegemonía, expresada en deposiciones de presidentes, grandes movimientos sociales contra la privatización de sus recursos naturales, rechazo a un Estado visto como estado-enclave y un proyecto de la oligarquía que amenaza con partir el país en dos, la Bolivia indígena en los territorios más pobres y la Bolivia blanca situada en la región de Santa Cruz, donde se encuentra el petróleo, el gas y los recursos naturales de la Amazonía. La izquierda política tiene como objetivo la toma del poder, la izquierda social tiene como objetivo debilitar el poder y regresarlo a su vieja matriz, la comunidad ciudadana. La mayor crítica que se le hace a los partidos políticos es que en su búsqueda de los espacios institucionales del poder, comienzan a participar del sistema nacional e internacional de poder, dejándose llevar por la naturaleza elitista del poder estatal, separándose muchas veces de los sectores populares. En cambio, la principal crítica que se hace a los movimientos sociales es que en el caso que adquieran una gran fuerza, sólo tienen poder de veto, sin capacidad de organizar a toda la nación alrededor de una alternativa política al sistema, mucho menos de articular un proyecto económico alternativo para toda la sociedad. El proyecto económico de la izquierda en Bolivia se basa en las reivindicaciones de tierra y patria para los campesinos-indígenas, en el fortalecimiento y organización de la pequeña industria, así como en la demanda de nacionalización de los servicios básicos y recursos naturales de los pobladores en general. El desconocimiento del Estado por parte de la población indígena, la debilidad de una burguesía nacional, y el temor de la oligarquía de perder sus privilegios, puede desembocar en una real partición en dos de lo que ha sido la ambigua nación boliviana”.

La capacidad contributiva. (Reynaldo Balladares Saballos)

“Cuando uno paga sus impuestos siempre se pregunta en razón de qué lo hace. El hecho mismo de contribuir con nuestros impuestos al sostenimiento de los gastos públicos es algo en sí mismo, por así decirlo, traumático, sobre todo en una sociedad como la nicaragüense, donde diversos factores ponen en evidencia el mal uso de nuestros impuestos. Pero esto, que es un sentir social, en el ámbito jurídico se explica de una forma muy distinta. el Estado existe y sirve a los contribuyentes, y no al revés. En razón de ello, el legislador está obligado a crear impuestos conforme a la capacidad contributiva de los llamados a hacerlo, con lo que los tributos se configuran como resultado de una relación jurídica entre contribuyentes y Estado, y no como un acto de imperio de este último”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 6 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños se enfrenta a alcaldes FSLN. (Pág. 3 A)

+Mandatario los señala de pagar los buses para una manifestación que "ya todos conocemos", en alusión al 19 de julio pasado.

+Los alcaldes rechazan acusación, piden pruebas y exigen inversión.

+Renunció procurador Norman Bent. (Pág. 9 A)

+Otro alto funcionario de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos renunció a su cargo por supuestas diferencias con el actual Procurador de Derechos Humanos, Omar Cabezas Lacayo. Se trata del hasta hace poco procurador especial de los Pueblos Indígenas y Comunidades Étnicas, reverendo Norman Bent, quien renunció sorpresivamente.

+Reiteran marcha a la Presidencia. (Pág. 9 B)

+Pese a las declaraciones vertidas por el ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano, de que no hay dinero para atender las demandas por mejores caminos, hechas por los 21 alcaldes de los departamentos de Jinotega y Matagalpa, éstos no desisten de la marcha programada para el próximo 22 de agosto en Managua.

+Publicación del MIFIC

+Proyecto de Apoyo a la innovación tecnológica.

El Nuevo Diario

+“¿Cuáles normas, el dedo de tu papá?”. (Pág. 3 A)

+Garza cuestiona a hija del reo Alemán

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 7 -

+Diplomático habría demandado apertura para Montealegre y Alvarado a delegación del PLC
+María Dolores Alemán reconoce encuentro y parte de las exigencias, pero niega que haya abandonado la misma casi en llantos

+MIL: “Bolaños representa al gran capital”. (Pág. 4 A)

+Asegura que el mandatario ha sido “bastante débil”

+“Si tuviera al pueblo a su alrededor, tendría más fuerza”, comenta

+Demanda subir los impuestos al licor, y califica de explotadores a los empresarios de zonas francas

+Montealegre oficializará candidatura. (Pág. 4 A)

+El aspirante presidencial Eduardo Montealegre, se postula hoy como candidato oficial de una Alianza Liberal, aunque mantiene negociaciones con otras agrupaciones, incluyendo el Partido Conservador (PC), en un intento de inscribirse como un solo bloque para las elecciones presidenciales de 2006.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Jamileth Bonilla (Diputada del PLC)

Tema: Coyuntura Política

La diputada Jamileth Bonilla manifestó que el PLC ya no es la fuerza organizativa y política capaz de aglutinar a las fuerzas democráticas para encabezar una coalición. Agregó que el partido liberal constitucionalista ya no es la primera fuerza política en el país por el resultado de las últimas elecciones municipales donde quedó en segundo lugar en cantidad de votos y en cantidad de alcaldías, en segundo lugar el partido liberal con todas las decisiones que ha tomado ha favor del Frente Sandinista, el pacto, el amarre con Daniel Ortega al doctor Alemán lo ha puesto en una situación y ha llevado al partido a una situación débil organizativamente y en cuanto a la confianza que le pueden tener los tres partidos democráticos. Lamentó que todavía estén diputados aferrados a las decisiones que sigue tomando el PLC por la incertidumbre que si salen de esas decisiones no lo van a llevar de diputados.

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Francisco Mayorga (Ex Banquero)

Tema: Resolución de la CGR sobre los Cenis

Mayorga manifestó que la resolución de la Contraloría es técnica y jurídicamente correcta en el sentido que no había ningún marco jurídico en el cual el BCN pudiera emitir semejante cantidad de Cenis para resolver una situación que era difícil. Señaló que la mayor parte de las instituciones financieras que fueron liquidadas tenían capital positivo en el momento de ordenarse su liquidación, es decir que con una pequeña inyección de millones de dólares que pudiera haber sido un préstamo

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 8 -

de la FNI para capital subordinado de estos bancos se podían haber mantenido todos estos bancos a flote, no había necesidad de quebrarlos, de liquidarlos, ni que ocurriera todo esto que significó la emisión de 500 millones de dólares en Cenís. Se mostró de acuerdo con el Presidente Bolaños en el sentido que este asunto debería ser dilucidado, cree que el Presidente Bolaños tiene una magnífica oportunidad e invitó al Presidente Bolaños a que convoque a la constitución de un comité con personalidades que conozcan de banca, de economía y de leyes para que analicen lo que sucedió en el proceso en el cual se llevó a estos bancos a la liquidación, determinar donde están las responsabilidades, en segundo lugar determinar lo que sucedió durante el proceso de intervención, qué hicieron las juntas liquidadoras y en tercer lugar ver que fue lo que paso a la hora de las subasta.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Bonifacio Miranda

Tema: Desafuero por Delitos Electorales

El representante legal del Presidente de la República, Bonifacio Miranda, manifestó que existen dos anomalías en el proceso de desaforación por supuestos delitos electorales, primero que la Corte manda la solicitud cuando no tiene competencia para hacerlo, lo que indica que ya se implicó y segundo que no hay procedimiento para desaforar al Presidente Enrique Bolaños.

Explicó que no hay procedimientos para desaforar al Mandatario Enrique Bolaños porque los diputados cuando reformaron la Constitución en 1995 se olvidaron de reformar la Ley de Inmunidad y lo que existe en esta ley es un procedimiento de quejas no para acusaciones judiciales. Agregó que el procedimiento de quejas es que tienes que ir ante el Presidente de la República para que el Presidente lo envíe hacia la Asamblea Nacional, ese procedimiento no es aplicable a la figura del Presidente porque no puede él mismo enviarse una queja contra sí mismo. EL otro aspecto es que la Constitución dice que para levantarle la inmunidad al Presidente de la República se requieren dos tercios de la Asamblea Nacional y que quien lo va juzgar es la Corte Suprema de Justicia una vez que se ha levantado la inmunidad. Manifestó que aquí ocurrió un proceso anómalo ya que la Corte Suprema recibió la denuncia de la Fiscal Blanca Salgado que no tenía competencia para hacerlo y la Corte engavetó durante tres años esa denuncia y de repente en el marco del conflicto entre el poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial mandó a la Asamblea Nacional la solicitud de desaforación y lo correcto es que si la Constitución dice que una vez que se ha levantado la inmunidad puede conocer la CSJ, lo correcto que hubiera dicho la Corte Suprema es decirle a la fiscal Blanca Salgado se le devuelve su denuncia, actué conforme a derecho.

También dijo que sería gravísimo si se vota en la Asamblea Nacional por el desafuero del Presidente y sus ministros, ya que todo esto implicaría el inicio de un golpe de Estado constitucional.

Durante el programa se transmitió un sondeo de opinión sobre la desaforación del Mandatario en el que se entrevistaron a 10 pobladores, de estos 5 se mostraron a favor que se desafore y los otros cinco coincidieron que el Presidente de la República debe terminar su periodo y que este no es culpable de los supuestos delitos electorales.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 9 -

NOTICIAS DE TELEVISION

+Esta tarde el Gobierno acordó entregar 30 millones de córdobas en concepto de subsidio a los transportistas urbanos de Managua, el subsidio posibilitara que durante los próximos tres meses se mantenga la tarifa en dos córdobas con cincuenta centavos. Además parte de los acuerdos establece que el Gobierno emitirá un aval para que los transportistas puedan acceder a créditos y comprar nuevas unidades de buses. El Ministro de Hacienda, Mario Arana, explicó que van a dar una especie de garantía, pero ellos (transportistas) también van a dar una garantía, ellos de acuerdo a la nueva ley pueden poner las concesiones de garantía. Por su parte Rafael Quinto dijo que cree que en estos momentos es lo mejor que pudieron haber hecho. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

+La periodista Giselle Alemán informó que el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, dijo que la crisis del petróleo no está siendo abordada de la manera correcta porque se está subsidiando la energía a sectores pudientes con una tarifa artificial que le carga a la población y no existe ahorro de combustible, esto al margen del subsidio que el Gobierno otorgó a los consumidores de menos de 150 kilowatts mensuales. Arana espera que una discusión seria del tema se realice próximamente con la Asamblea Nacional y los sectores involucrados. Al respecto Arana manifestó que en Nicaragua no hemos asumido el costo de esa crisis, el costo verdadero del petróleo porque tenemos subsidiada la tarifa para la mayor parte de la población, inclusive la que está en perfectas posibilidades de pagarlo. **(TV Noticias, canal 2)**

+Empresarios nicaragüenses que residen en los Estados Unidos ven el TLC entre Centroamérica y ese país norteamericano como una oportunidad para Nicaragua y consideran que el país tiene mucho que beneficiarse con el acuerdo comercial. El presidente de Caribbean Central American, Federico Sacaza, dijo que este tratado representa una gran oportunidad para todos los centroamericanos y dominicanos, pero particularmente para los nicaragüenses que es el país más pobre en todo el hemisferio, menos Haití. Añadió que tenemos mucho que beneficiarnos si es que nos incorporamos a un esfuerzo regional. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Representantes de algunos partidos políticos pequeños reaccionaron a las declaraciones del Presidente de la República brindadas en una entrevista concedida a TV Noticias en la que afirmó el Mandatario que aboga por la unidad de todas las fuerzas políticas antisandinistas bajo la bandera del PLC aunque con algunas restricciones. Salvador Talavera, presidente del PRN, dijo que han dicho que el PLC es bien venido a esta coalición, no es que una coalición que representa a la mayoría del pueblo nicaragüense se va someter a los caprichos y desmanes de una cúpula que tienen secuestrado la dirigencia del PLC. Por su parte la directiva de Camino Cristiano, Delia Arellano, externó que están tratando de atraer a los partidos que estén en contra del pacto. **(TV Noticias, Canal 2)**

+ El IPADE realizó el segundo monitoreo de los avances de la democracia en nuestro país, sondeo que contempló la administración de la justicia, partidos políticos, formación de leyes y participación ciudadana. Según el reciente monitoreo una buena parte de la población prefiere la democracia como una forma gubernamental que cualquier otra forma de Gobierno, mientras que un 80% de los consultados no esta de acuerdo con los avances que han tenido los proceso democráticos en el país.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:36

PAG - 10 -

El director ejecutivo del IPADE, Mauricio Zúñiga, dijo que casi un 80 por ciento de la población muestra una alta insatisfacción con el sistema en el sentido que tienen altísimas expectativas que la democracia les resuelva los problemas económicos y sociales, pero pese a que no hay una respuesta coherente la ciudadanía continua ratificando un mayoritario respaldo al sistema democrático.

(Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias Canal 2)

+Cooperativas del transporte expreso hacia Jinotepe y otras localidades de Carazo acordaron incrementar el pasaje en tres córdobas lo que ha causado la molestia de los usuarios de este transporte. Por su parte las autoridades del MTI retiraron el permiso cooperativas de transporte expreso Jinotepe- Managua ante la denuncia que presentaron a Noticias 12 usuarios del transporte expreso de esa ruta por el cobro ilegal en la tarifa.**(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua